



中小っ子

士幌町立中士幌小学校 学校だより

令和8年1月29日発行

No.11

発行責任者：館 英樹

編集責任者：山根 由之

学校ホームページへはちら▶



「わかること、ふかまること」

校長 館 英樹

極寒の日々が続いておりますが、十勝管内でもインフルエンザ等の流行が少しずつ聞かれるようになってきました。皆様、体調などお変わりなくお過ごしでしょうか。旧年中は、本校の教育活動に対し、ご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。本年も引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

さて、新年最初のお話は「わかること、ふかまること」です。私たちは、「わかること」と「ふかまること」はつながっていると考えています。分からぬままでは、学びを深めることは難しいからです。

学習においては、初步的で一見簡単に思えることでも、しっかりと理解していないと、その先の学びを深めることができません。難しい内容であっても、あきらめずに一つ一つ順を追って考えることで理解できます。そのためには、まず教師自身が「分かっている」ことが重要だと考えています。

例えば、空気・水・金属（銅）の温まり方の違いです。1か所を温めると、空気や水は温められた部分が上に移動し、上方から温まっていきます。一方、金属は温めた部分から順に熱が伝わっていきます。この違いは、温めると体積が大きくなり、軽くなるという性質に関係しています。空気や水は温められると軽くなり、上に移動します。しかし、金属は温められても動くことができないため、順に熱が伝わるのです。

このように、現象を科学的に教師が理解していることで、学びが深まる授業を構想することができます。逆に、十分に理解しないまま授業を進めると、「子供たちが頑張って進めた」という結果だけにとどまってしまうこともあります。子供が自ら考え、進める力はもちろん大切ですが、それに加えて、より深い学びにつなげていきたいと考えています。

本校では、校内研修の時間を通して、こうした内容も含めながら、子供への関わり方や授業づくりについて、教職員が真剣に学び合っています。今年も研修を重ね、その成果を子供の学びの姿として皆様にお伝えできるよう、努めてまいります。

中士幌小 こどもたちの活躍

1月4日(日)に十勝オーバルで行われた「第44回全十勝ミニスプリント選手権大会」で、6年生の大野 春樹さんが総合第5位に、4年生の大野 楓さんが総合第2位に入賞しました。また、春樹さん、楓さんは「第30回全十勝ジュニアスピードスケート選手権大樹大会」「第41回全十勝スピードスケート士幌大会」「第71回全十勝児童スケート選手権大会」においても優秀な成績を収めました。



そして、1月24日(土)に士幌町営リンクで行われた町民大会において、6年生の大野 春樹さんが総合第1位、太田 拓さんが第2位に、4年生の大野 楓さんが総合第1位、太田あかりさんが第3位に、3年生の植木あかりさんが総合第2位に入賞しました。寒い中でも、とてもがんばっていました！

令和7年度 第2回学校評価(児童・保護者)アンケート結果

【児童評価】28名(回答率100%)

- 「十分、概ね達成」を選んだ児童が80%以上の項目は、12項目中9項目あり、前期よりも増え、前向きに取り組んでいることが伺えます。しかし、前期と比較すると全体としてほんのわずか低下しています。前期と大きく変わっているところはありませんが、一部のお子さんが自分自身を厳しく評価している事、項目によって自信が持てずにいる状況になっていることが推察されます。学校では、子どもたちの様子を丁寧に観察しながら、お子さんの困り感や課題意識を把握し、寄り添っていきます。
- 読書の項目は、苦手な傾向が続いているいます。今年度も各学級や児童会文化委員会ではブックフェスなど様々な取組を進め、図書に触れる機会を創出しています。取組の活性化や町の図書館との連携も図りながら、より良い読書習慣の形成に努めてまいります。
- 特色ある教育の項目についても、前期よりやや低いポイントになりました。現在も士幌町をテーマにした調べ学習、地域の方に講師をしていただいた十勝石削り、士幌キッチンに協力いただいている大地くん学習など、地域の特色を活かした取組を進めています。今後も子どもたちの興味・関心から授業へと学びが広がつていけるように働きかけ、子どもたちの学びが充実するよう進めてまいります。

【保護者評価】(児童数での回答率75%、家庭数での回答率77%)

- 「十分、概ね達成」を80%以上の方が選んだ項目が、14項目中10項目あり、学校の取組について一定の評価をいただきました。しかし、前期と比較すると、全体としてわずかに改善しています。これからも日々の取組に真摯に誠実に取り組んでまいります。
- 読書の項目は、児童評価と同様に低い値となりました。児童評価の欄でもお伝えしましたが、子どもたちの生活における読書の位置づけを、保護者の皆様の協力を得ながら様々な形で推進していきます。

※自由記述にも、ご意見をいただきありがとうございました。いただいたご意見や意図を丁寧に読み取り、本校の教育活動の改善に生かしてまいります。

～各項目の数値等は、紙面の都合上HPに掲載しております。お手数ですが、HPをご覧ください。～

2月の主な予定

- 2日(月) 町研究所員会議
- 3日(火) 全校朝会、一日体験入学
- 4日(水) スケート習習(最後のスケート授業)
職員会議
- 6日(金) 児童会、栄養指導、漢字検定
- 9日(月) 二計測週間(～18日)、分掌会議
- 10日(火) 分掌会議
- 11日(水) 建国記念の日
- 12日(木) 研修日
- 13日(金) 算数・数学検定
- 15日(日) (中士幌公民館まつり)
- 16日(月) 草の根教育実習(～20日)
中央中入学説明会(6年生)、
- 18日(水) 年度末反省会議①
- 19日(木) 年度末反省会議②、PTA役員会
- 20日(金) 巡回図書、スクールカウンセラー来校
- 22日(日) (中士幌地区ミニバレー大会)
- 23日(月) 天皇誕生日
- 24日(火) 町校長・教頭会議
- 25日(水) 学校経営ミーティング
- 27日(金) 児童会(総会・選挙)、月末統計

今年最後のスケート学習を、2月4日(水)に行います。
競技は10:40～11:40くらいを予定しております。都合のつく方は、子どもたちに声援をお願いいたします。

冬休みの作品展



今年の3学期も、子どもたちの作品が揃いました。どの作品にも、一人一人のこだわりや思いが感じられ、素晴らしいものばかりでした。改めて保護者の皆様のご支援とご協力に感謝いたします。

お知らせ

グラウンド東側の開校120周年記念パネルが積雪の影響により破損しました。現在は倒れたままの状態にしております。子どもたちに危険が生じるおそれのある折れた木等はすでに撤去しておりますが、パネルの撤去は雪どけ後の予定です。安全面には配慮しておりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。